

aun despues de haber emprendido marcha para Ocaña la Division del Jeneral Mosquera. Débese este beneficio a las hábiles providencias del espresado Jeneral, al patriotismo de los pueblos i la actividad con que las respectivas autoridades han procedido a la reorganizacion i disciplina de las guardias nacionales, donde quiera que estaban desentendadas o que no ofrecian plena confianza. Reformados así estos cuerpos, puestas las armas en manos de hombres honrados i confiado el mando de aquel Departamento militar al sagaz i valiente Jeneral Posada, i la administracion politica i municipal a ciudadanos inteligentes que acaban de dar i continúan dando multiplicadas pruebas de amor a la patria i adhesion a la causa constitucional, ningun peligro corre el orden público allí, especialmente desde que con la remocion de uno u otro magistrado de malos precedentes i equívoca conducta actual, el entusiasmo popular ha tomado mas vuelo i el patriotismo de los hombres de bien mas enjeria i vigor.

Esto ha acontecido particularmente en la ciudad de Cartajena, donde la oportuna llegada del Jeneral Posada el 26 de junio, con doscientos veteranos de la guarnicion de Panamá, i la posterior prudente organizacion de las guardias nacionales destinadas a reemplazar aquella fuerza a su salida para el Magdalena, acabaron de disipar la inquietud i las alarmas suscitadas por algunos intrigantes, a propósito de la suspension del ex-Gobernador señor Juan José Nieto. Esta, sin embargo, se llevó tranquilamente a efecto, aun antes de haber llegado la fuerza de Panamá, encargándose de la Gobernacion el antiguo patriota Manuel Marcelino Núñez, que inspira confianza jeneral a aquellos habitantes, i que en vez de poner embarazos a los Jefes de las operaciones militares, los auxilia cordialmente como es de su deber, i mantiene con ellos perfecta intelijencia. En tal virtud, la tropa traída de Panamá por el Jeneral Posada marchó a incorporarse con las que el Jeneral Mosquera tenia en Barranquilla, compuestas de las antiguas guarniciones de Cartajena, Santamarta i Riohacha; i aumentadas con no corto número de soldados lisenciados que se han presentado voluntariamente a servir; pues la santidad de la causa, i el honor de sostenerla bajo la direccion de un tan distinguido militar como el Jeneral Mosquera, ha hecho que todos, todos sus antiguos compañeros de armas, residentes en aquellas provincias corran a porfia, sin excepcion alguna a ponerse a las órdenes del ilustrado i valeroso Jeneral.

Ya han comenzado a subir el rio las fuerzas veteranas reunidas en Barranquilla. El 11 de julio llegó a Mompos el vapor "Manzanáres," conduciendo 100 hombres mandados por el Comandante Triana, a los cuales se incorporaron inmediatamente 80 hombres de aquella guardia nacional. El "Manzanáres" regresó a Barranquilla, en donde se halla otro vapor, "La Estrella," para conducir el resto de la tropa que consta de 600 soldados, i traerlos hasta Ocaña junto con 1500 fusiles, entre ellos setecientos acabados de recibir de Curazao i otros elementos de guerra. De antemano se habian enviado a Ocaña con direccion a la provincia de Soto, doscientos fusiles. El armamento encargado a los Estados Unidos para la Division del Jeneral Mosquera, i para aumentar la del Alto Magdalena se aguardaba en Sabanilla de un instante a otro, i probablemente habrá llegado antes de que el Jeneral se pusiese en marcha para Mompos, donde se suponía llegar del 15 al 17 del mismo julio. Tambien podria él disponer de 200 fusiles que habia sobrantes en Cartajena; i no tardarian en recibirse allí mil mas, que el ex-Gobernador Nieto habia contratado por cuenta del Estado, i que ahora se emplearán realmente en servicio de este.

En el dia el Jeneral Mosquera debe hallarse en Ocaña dando la última mano a la organizacion del núcleo del ejército que conduce, i concertando el plan definitivo de cam-

pana. En toda aquella provincia que se ha distinguido por su fervor patriótico, se aguardaba con el mas vivo entusiasmo al Jeneral. El camino del puerto ha sido perfectamente com-puesto para que pasen las 4 piezas de campana que trae, i se han preparado cuarteles, viveres i elementos de movilidad para la tropa cuyos principales Jefes son: el Jeneral Vicente González, el Coronel Camilo Mendoza i los Comandantes José de Dios Uceros, José de Jesus Moreno i otros que no recordamos. A la fecha deben habérseles reunido, ademas de los que habian podido acercárseles del Norte, varios jefes i oficiales que en dias pasados marcharon de aquí con tal designio.

En conclusion, tenemos el placer de informar a nuestros lectores, que el Jeneral Mosquera deja en el Magdalena, algunas fuerzas sutiles i el vapor Colimar, que ha sido refaccionado i armado en guerra todo a órdenes del intelijente i intrépido Coronel Cétis, de Venezuela, que se ha prestado a mandarlas como oficial de guardia nacional, mientras pueda admitirsele al servicio de la República, en su grado efectivo de ejército, con la aquiescencia del Congreso.

Dominado así el bajo Magdalena, confiado el mando militar de la Costa al benemérito Jeneral Posada, que ha abandonado en el Istmo mil conveniencias personales i de familia por prestar este servicio; dominada tambien la parte superior del mismo rio por los puntos artillados que hai en él i por los cuerpos i destacamentos que bajo la direccion del acrisolado patriota Jeneral Paris, mandan los Coroneles Arboleda, Diago, Viana, González i Vargas, i los Comandantes Coraleda, Arenas, Gómez, Arjona, Jaramillo, Molina, Caicedo, &; con un refuerzo de 500 impertérritos antioqueños, que a órdenes de Enao i Pineda se aproximan ya por la via de Lérida; con una plaza inexpugnable como Honda, i la numerosa guarnicion que manda en ella el Jeneral Buitrago; con la brillante Division del Sur, encabezada por el ilustre Jeneral López que antes de 15 dias atravezará el Quindío, libre ya de bandidos; con el Norte que por sus propios esfuerzos, i aunque todavia desarmado, sacude el yugo de los traidores e indignado los rechaza; con todo esto, i con el apoyo i concurso de todos los hombres de bien, i de los granadinos de honor, ¿quién no exclamará penetrado de confianza: La patria se salva! Viva la República! viva la Constitucion!

RELIGION. Repetidas veces intentaron los dictatoriales exhibirse como defensores de la religion, sin que por eso hayan logrado persuadir a nadie de su sinceridad. Crearon en los primeros dias del motin un ministerio del Culto, i luego, sin decir palabra, i con el mismo derecho que lo crearon, lo suprimieron, sin haber llegado a obtener de parte del clero, ni siquiera una nota de simpatia o adhesion. Desde el señor Barili, Delegado Apostólico i los Prelados de las diferentes Diócesis de la República, hasta el último sacerdote o subalterno del Culto, todos unánimemente han rehusado la adhesion a la causa dictatorial, por mas alhagos que se hayan empleado para atraerlos, sea que el clero haya temido que la Iglesia perdiese su libertad imponiéndose de nuevo las cadenas de que en su mayor parte se habia exonerado, sea que la indignidad de las personas hubiese escitado la desconfianza de los ministros del altar. Cambios entónces de plan, i ya no se habla de proteccion a la Iglesia i sus ministros como en abril i mayo; ahora sólo se trata por los dictatoriales de estirpar el fanatismo i el jesuitismo, como llamaban ellos el ejercicio lejítimo que hacen los granadinos del Culto que recibieron de sus padres. Mas tarde sabremos que ellos no persiguen el fanatismo, sino las propiedades de los fanáticos. (Del Boletín oficial de Ibagué d. 5 de agosto.)

Imprenta de Liace, por Echavarría.

Nº 43 / p 182 A 6 B Agosto 54

120/4
600